

Zeitschrift: Wohnen

Herausgeber: Wohnbaugenossenschaften Schweiz; Verband der gemeinnützigen Wohnbauträger

Band: 38 (1963)

Heft: 8

Artikel: Zum Anfang

Autor: Zürcher, Karl

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-103467>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Anfang

Unser langjähriger Verbandssekretär und Redaktor der Verbandszeitschrift, Heinrich Gerteis, ist – wie wir in der letzten Ausgabe mitteilen mußten – aus Alters- und Gesundheitsgründen zurückgetreten. Karl Zürcher tritt in diesen Tagen die Nachfolge als Verbandssekretär an und wird später auch die Redaktion des «Wohnens» übernehmen. Wir haben Karl Zürcher gebeten, uns zu Beginn seiner Tätigkeit einige Zeilen zu widmen. Er schreibt uns:

Der Wechsel vom Gewerkschaftsfunktionär zur Tätigkeit als Sekretär des Schweizerischen Verbandes für Wohnungswesen bringt selbstverständlich auch neue Aufgaben. Diese sind mir nicht vollständig fremd, muß sich doch jeder Gewerkschaftssekretär immer wieder mit den Problemen der Wohnungsnot, dem Mieterschutz, den Mietzinsen usw. befassen, und er macht sich in seiner Tätigkeit auch mit der Genossenschaftsbewegung vertraut.

Für beide Aufgaben, sei es für die des Gewerkschaftssekretärs oder die des Sekretärs des Schweizerischen Verbandes für Wohnungswesen, braucht es ohne Zweifel Idealismus, Einsatz und Beharrlichkeit, um über Hindernisse und Enttäuschungen, die sich stellen, hinwegzukommen.

Es braucht aber auch die Mitarbeit, die Unterstützung und das Verständnis der Mitgliedschaft, um Angefangenes zu vollenden, Bestehendes zu verbessern und Neues anzubahnen. Gerne hoffe ich, auf diese Mitarbeit zählen zu dürfen, denn nur so wird es mir möglich sein, die in mich gestellten Erwartungen zu erfüllen.

Karl Zürcher